

RESUMENES XXXVI CONGRESO CHILENO DE CIRUGIA PEDIATRICA

Enfermedad varicosa vulvar : un caso raro de presentación en pediatría

Autores: Becar H; Reyes D; Pinilla C; Rodríguez J; Ossandón F.

Unidad de Urología. Hospital Luis Calvo Mackenna.

Santiago, Chile

Introducción: La enfermedad varicosa vulvar es rara en las mujeres y más aún en las niñas. La causa es la insuficiencia venosa de las venas pelvianas. El cuadro clínico es discomfort y aumento de volumen azulado y blando en posición de pie y con Valsalva. La forma de estudio es la ecografía y la flebografía. El tratamiento va desde de la acupuntura, la escleroterapia a la ligadura de la vena ovárica.

Descripción del Caso: Descripción del caso de una niña de 11 años, que presenta aumento de volumen vulvar izquierdo de 7 meses de evolución, el diagnóstico de enfermedad varicosa vulvar se confirmó con Ecografía doppler. Se efectuó ligadura de vena ovárica izquierda vía abierta, con muy buen resultado a mediano plazo, ya que a los 6 meses desapareció la varicosidad vulvar y toda la sintomatología.

Revisión del Tema: En el adulto existen varias formas atípicas de enfermedad varicosa de la venas pélvicas, suprapúbicas (30,5%), vulvar (20,3%) como en este caso, perineal (25,5%) y glútea (23,7%), en niños está escasamente descrito. El diagnóstico diferencial debe hacerse con otras patologías como hemangioma, linfangioma , hernia inguinal, lipoblastoma y otros. Dentro de los tratamientos está la acupuntura como alivio del dolor y la escleroterapia que presenta resultados muy satisfactorios, en los pocos casos descritos la ligadura de la vena ovárica es el tratamiento de elección con muy buenos resultados.